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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DE GAIA 5 

SESSÃO REALIZADA NO DIA 22 DE JUNHO DE 2023 

ATA NÚMERO VINTE E NOVE 

 

Aos vinte e dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas e catorze minutos, 

teve lugar a Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia, a qual decorreu no Auditório 10 

Manuel Menezes de Figueiredo, Rua General Torres nº 1141, presidida por Albino Pinto de Almeida. 

Constituíram ainda a Mesa a 1ª Secretária, Maria Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa e a 2ª 

Secretária, Dália Miranda Eira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Estiveram presentes, para além dos mencionados, os seguintes deputados municipais: Agostinho Manuel 15 

Moreira de Sousa Santos, Andreia Maria Ferreira Teixeira, Carla Isabel Argueles Cáceres, Carlos Alberto 

Gonçalves Pinto, Carlos José Pinto Vergueiro, Cipriano Manuel Rodrigues Fonseca de Castro, Eduardo Miguel 

Sabino Guedes Barroco de Melo, Filinto Virgílio dos Ramos Lima, Jaime da Silva Quintas, João Morais de 

Sousa, João Paulo Rebelo da Silva, Joaquim César Ramos Rodrigues, Joaquim de Sousa Rocha, Manuel 

Joaquim dos Santos Azevedo, Maria Adelina Gomes Guedes Pereira, Maria de Fátima Alves Menezes 20 

Figueiredo, Maria José Gamboa Campos, Mónica Alexandra da Silva Almeida, Natália Soares Gonçalves, 

Ricardo Miguel da Costa Almeida, Rui Pedro Fernandes Teixeira, Serafim Silva Teixeira, Tiago Filipe da Costa 

Braga, Carla Maria Rodrigues Costa, Ivone Maria Oliveira de Sá Santos, Joaquim Moreira Barbosa, José 

Fernando Santos Almeida, Paulo José Melo Martins, João Emanuel de Gouveia Martins, Nelson Martins da 

Silva, André Araújo Ferreira, Pedro Jorge Ribeiro de Castro Teixeira e Jorge Manuel dos Santos Pereira. -------  25 

Faltaram, justificando a ausência, sendo substituídos pelo elemento disponível, os seguintes deputados 

municipais: Carlos Alberto Pinto Ribeiro, João Pedro Martins; Joaquim António Dias Tavares, que justificou a 

falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Marina Ferreira Teixeira; Vítor da Silva Pereira Canastro, 

que justificou a falta sendo substituído pelo elemento disponível, Abel Filipe Gonçalves; Jorge Miguel Félix 

Pinto Espanhol, que justificou a falta, sendo substituído pelo elemento disponível, João Carvalho de Almeida; 30 

Luís Miguel Pereira Alves Nogueira, que justificou a falta sendo substituído pelo elemento disponível, Acácio 

da Silva Amorim; Paula Albertina Oliveira Ferreira Baptista, que justificou a falta, sendo substituída pelo 

elemento disponível Beatriz Castro Pinto; Rui de Brito e Cunha Leite de Castro, que justificou a falta, sendo 

substituído pelo elemento disponível, Gonçalo António Nogueira de Sousa Pinto. -----------------------------------  
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Faltaram, justificando a ausência, sendo substituído nos termos da Lei pelo seu representante legal, os 5 

seguintes Presidentes de Junta: Alcino de Sousa Lopes, que justificou a falta, sendo substituído nos termos 

da Lei, pelo seu Substituto Legal, Sofia Oliveira Ramos; Alexandra Mónica Soares Amaro, sendo substituída 

nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, Jorge Miguel Pacheco; Arménio José Pereira da Costa, que 

justificou a falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, Filipa Fernandes Nunes; 

Filipe da Silva Lopes que justificou a falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, 10 

Joaquim Pereira da Silva; Manuel Paulo de Jesus Lopes, que justificou a falta, sendo substituído nos termos 

da Lei, pelo seu Substituto Legal Mário Vicente Reis; -------------------------------------------------------------------------  

Pelo Executivo Camarário, estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor de 

Almeida Rodrigues, e os Senhores(as) Vereadores(as): Dário Soares Freitas da Silva, Paula Cristina Martins 

Carvalhal, José Valentim Pinto Miranda, Elísio Ferreira Pinto, Célia Correia, Manuel de Oliveira Guedes, José 15 

Joaquim Cancela Moura e Rui Manuel Alves da Rocha Pereira. -------------------------------------------------------------  

Estiveram ausentes a Senhora Vice-Presidente da Câmara Municipal, Marina Raquel Lopes Mendes e o 

senhor Vereador José Guilherme Saraiva Oliveira Aguiar. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Mesa referiu que conforme articulado em Reunião de Líderes a próxima reunião seria 20 

a 29 de junho. Deu conhecimento de que no dia 1 de julho havia a possibilidade de visitar a Bienal, sendo 

que os senhores deputados que pretendiam fazer a visita deveriam dar conhecimento ao Núcleo de Apoio 

da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 1 - Público. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  25 

 

Senhora Sara Domingues (Freguesia de Canelas) fez referência ao estado do passeio em frente à sua 

habitação, Rua da Ribeira Grande, conforme documento em anexo (Vide anexo nº 1). -----------------------------  

Senhor Hugo Pereira (Canidelo) fez referência à reutilização da Ponte Dª Maria Pia, recentemente foi 

proposto a intervenção da IP para a reativação daquela infraestrutura, questionando se existia projeto para 30 

a reutilização da mesma. Questionou, a inauguração de um dos Parques Temáticos que fazem parte do 

projeto da autarquia, relativamente a um “post” da Câmara Municipal no Facebook. -------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, agradeceu a intervenção dos senhores 

munícipes, tendo de seguida prestado os devidos esclarecimentos, referindo que relativamente às obras na 

Rua da Ribeira Grande é competência da Junta de Freguesia, as Juntas de Freguesia “tapam” buracos. Referiu, 35 
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ter sido atribuído a todas as Juntas de Freguesia uma verba de 15 mil euros, entre outros esclarecimentos 5 

que deu à intervenção da senhora munícipe. Quanto à intervenção do senhor Hugo Pereira, contestava a 

frase, da Michele Bartoletti, não de Júlio Verne, e é uma frase simples, “embarca na viatura da persistência 

e da coragem”, uma frase motivacional, uma frase de uma autora de crianças que dá o mote às crianças, 

comunica como a Disney. Quanto à Ponte Dª Maria Pia, não existe nenhum projeto, a ponte é pertença das 

Infraestruturas de Portugal. Disse que toda a gente acha que ser ciclável e pedonal era uma excelente ideia, 10 

se fizer o favor de lá ir e estar em cima da ponte Dona Maria verá que é um grande disparate, e são os técnicos 

que dizem. A autarquia não tem projeto nenhum, tem um projeto que é manter como monumento nacional, 

e utilizá-la. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 3 - Período de “Antes da Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------  15 

 

Senhor Deputado Gonçalo Pinto (IL) apresentou um Voto de Recomendação, “Ligação da rede de ciclovias 

da cidade à Avenida da República”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº 2). ----------------------------  

Senhor Deputado Jorge Pereira (CH) apresentou uma Moção, “Pela abertura das cantinas escolares às Forças 

e Serviços de Segurança”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº3) ------------------------------------------  20 

Senhor Deputado João Emanuel Martins (BE) apresentou um Voto de Recomendação, “Gestão e articulação 

na política de transportes”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº4) ----------------------------------------  

Senhor Deputado André Araújo (CDU) apresentou uma Moção, “Contra a Degradação da Qualidade do 

Serviço Público Postal em Vila Nova de Gaia”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº5). ---------------  

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) apresentou uma Proposta, para a “Criação Comissão para avaliação 25 

do Programa Gaia Aprende+”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº6). -----------------------------------  

Senhor Deputado João Emílio Almeida (CDS-PP) apresentou um Voto de Congratulação, “Clube de Hóquei 

dos Carvalhos”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº 7) -------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) disse, ser importante dizer que todos os Votos de Louvor vieram ao 

mesmo tempo e foram entregues na Mesa, o PSD não tem culpa de não terem feito chegar à Mesa da 30 

Assembleia todos os Votos a ser apresentados. --------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, disse só ter dois votos na sua posse, e tendo chegado naquele 

momento, à Mesa da Assembleia, mais 3 Votos. Os serviços, estão a fazer chegar ao grupo os mesmos  que 

serão lidos pelos senhores Deputados. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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Senhora Deputada Carla Costa (PSD) apresentou um Voto de Louvor, “às Atletas da equipa Sénior, da equipa 5 

de Sub-16 e Sub-18 do Clube Jovem Almeida Garret, pela conquista dos respetivos Campeonatos Nacionais 

de Andebol Feminino”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº 8). Apresentou, um Voto de Louvor 

“Futebol Clube de Gaia, pela conquista do Campeonato Nacional de Sub-20 e Campeonato Nacional da III 

Divisão, bem como às equipas de Sub-14 e Sub-16 masculinas de basquetebol”, conforme documento em 

anexo (Vide anexo nº 9) ---------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Senhora Deputada Ivone Santos (PSD) apresentou um Voto de Louvor, “Futebol Clube de Avintes, pelo seu 

Centenário”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº10). ---------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Fernando Almeida (PSD) apresentou um Voto de Louvor, “Associação Cultural e 

Desportiva de Gulpilhares – Hóquei 1944, pelo Campeonato Nacional”, conforme documento em anexo (Vide 

anexo nº 11). Apresentou um Voto de Louvor, “Clube Hóquei dos Carvalhos, pela subida à I Divisão Nacional 15 

de Hóquei em Patins”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº 12). -------------------------------------------  

Senhor Deputado Joaquim Barbosa (PSD) apresentou um Voto de Louvor, “Basket Clube de Gaia, pela 

conquista do Campeonato Nacional e Taça de Portugal da época 2022/2023”, conforme documento em 

anexo (Vide anexo nº 13). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhora Deputada Fátima Menezes (PSD) na sua intervenção fez referência ao dia 20 de junho, celebração 20 

do Dia do Município de Vila Nova de Gaia, mas também ao Dia Mundial do Refugiado, proclamado através 

da resolução 55/76 de 4 de dezembro, da Assembleia Geral das Nações Unidas, conforme documento em 

anexo (Vide anexo nº14). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) fez uma reflexão, em torno de das referências desportivas que ali 

foram feitas, mas, numa outra perspetiva refletindo as palavras do senhor Presidente da Câmara Municipal 25 

no dia do município, questiona-se nesta lógica de aldeia global que McLuhan, nos anos 60 definia, senão 

estaremos aparentemente todos muito ligados, permanentemente ligados, com dificuldade em desligar, 

mas, curiosamente, não estaremos nós a criar apenas cidades individuais em que cada um fica apenas ligado 

no seu dispositivo digital sem se ligar a outro. Na nossa comunidade, na nossa rede social, a nossa rede 

associativa, cultural desportiva, se fosse referido tudo o que foi ganho na última época desportiva, 30 

provavelmente acabaríamos o tempo da reunião e não teríamos referido todos os prémios. E esses sucessos 

são apenas os títulos, aquilo que se consegue no fim da época, a parte mais visível do trabalho que também 

tem a Câmara Municipal e o seu executivo. A Câmara Municipal é responsável por muitas das inscrições dos 

nossos atletas, é responsável por equipamentos, o apoio dos seus funcionários, os transportes e não seria 

possível termos o nosso tecido desportivo associativo e cultural sem a atenção que tem sido dada pela 35 

Câmara Municipal. Certamente todos partilharão deste sentimento que é o de agradecer a todos os que 
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contribuíram para estes sucessos desportivos e para todo o trabalho que foi feito ao longo desta época 5 

desportiva e associativa de todas as nossas associações. --------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado André Araújo (CDU) disse terem ficado quase sem perceber o que é que foi colocado à 

votação no que concerne a Proposta do IL, se é a recomendação que está no 1º parágrafo, ou são os mapas 

apresentados, o seu projeto como se designou, a recomendação era uma coisa outra são as propostas, até 

difícil de entender, quase parece uma declaração de voto. Todavia fica o pedido de esclarecimento sobre o 10 

que é que é efetivamente colocado à votação. Sobre a Proposta do CH, porque a sua proposta tem o mérito 

de disfarçar uma leitura desatenta por trás de um propósito aparentemente inócuo, disfarça uma visão de 

sociedade autoritária de outro templo e que, aliás, não surpreende vindo de quem vem. Vejamos, há o tempo 

das crianças e espaço das crianças onde fazem as suas brincadeiras, manifestam a sua liberdade e o seu 

direito de brincar e de serem felizes, estando lá para educar todos os professores e funcionários., cujo papel 15 

da formação das crianças é vital. Depois há um espaço na formação cívica e da pedagogia onde as forças de 

segurança têm o seu papel, relembrando que desde 1985 com o programa Brincar em Segurança rebatizado 

de Escola Segura em 1992, promove ações de sensibilização e prevenção junto das escolas em parceria com 

os respetivos órgãos de administração e gestão. A Proposta do CH, tem por base um modelo de sociedade 

absolutamente contrária à Escola de Abril, que com muitos defeitos, forma jovens e assim uma sociedade 20 

com os valores da liberdade e tolerância, e o respeito por todos.  --------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Fernando Almeida (PSD) disse tecer algumas considerações sobre o voto recomendação 

da IL, conceptualmente a proposta era interessante, promovia e defendia a inter-conetividade, de alguma 

forma também a mobilidade, a fluidez, a sustentabilidade da descarbonização. Todavia, era uma proposta 

muito complexa que exigia pareceres técnicos adequados. Propunha reduzir a proposta para os troços em 25 

que era claramente possível, encarando a possibilidade de votar favoravelmente, mas, daquela forma, tal 

como a proposta estava formulada era completamente impossível votar favoravelmente a proposta. 

Relativamente à proposta do CH, não lhes causava nenhuma alergia nem nenhum prurido, de facto, também 

achavam que era fundamental alicerçar e reforçar a imagem amiga de quem trabalha para nos proteger. 

Disse, ter um conjunto de considerandos que faziam ficar precavidos relativamente ao assunto. Se não 30 

alterassem, para o PSD seria completamente impensável, votar favoravelmente. ------------------------------------  

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) sobre algumas das propostas apresentadas, nomeadamente a 

proposta do CH, a CDU disse quase tudo o que havia para dizer e, também era extensivo à Proposta da IL, 

muitas vezes um desconhecimento do que é a realidade. A presença em âmbito pedagógico-didático de 

trabalho com as forças policiais é frequente, acontece muitas vezes nas mais diversas situações desde 35 

segurança rodoviária, segura net, entre outras. É um trabalho que é feito de forma articulada com as forças 

policiais em todas as escolas, portanto, da parte do grupo e em relação à proposta IL iniciativa liberal, 

votariam contra. Em relação à proposta do BE, também disseram que era algo que tem vindo a ser recorrente 
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e discutido ali, que já foi muito mais do que debatido, não obtendo também o acompanhamento do PS. 5 

Relativamente à questão dos CTT, parecia um bocadinho deslocado do contexto atual e, portanto, também 

não iriam acompanhar. Em relação à proposta do P S D sobre as questões do Gai@prende+, algumas notas 

importantes, quando referem “seria interessante a existência de caminhos e soluções alternativas”, que 

dissessem quais são e em que moldes, porque para fazer uma reflexão sobre essa dimensão, uma abordagem 

comparativa podia ser interessante e nesse sentido, a existência de outro tipo de propostas em concreto 10 

para a abordagem destas temáticas seria importante. Teceu ainda algumas considerações quanto a essas 

Propostas. Em função das considerações, referir a possibilidade de ser feito um relatório trimestral, que 

pudesse ser, obviamente sobre estas 2 dimensões, Gai@prende+ e Gai@prende+i, porque não deixar a ideia 

no ar de um projeto do grupo de trabalho que vai chegar ao fim do mandato e fazer um relatório, e ir um 

bocadinho mais longe relativamente à questão da Constituição da Comissão, parece-nos que há uma 15 

dimensão operacional que era preciso considerar. ----------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, apenas para dar alguns esclarecimentos, 

e não interferir evidentemente no debate político. O município tem, neste momento um procedimento com 

a Faculdade de Engenharia da Universidade do Porto para discutir a rede de ciclovias, no âmbito da revisão 

do PDM, tendo dado, exaustivamente, os devidos esclarecimentos sobre o assunto. Quanto à proposta do 20 

CH, enquanto Presidente da Câmara Municipal não se vê permitir de forma discricionária que a polícia, ou 

seja, quem for entre pela escola dentro para almoçar, a escola é um espaço sagrado, um espaço pedagógico. 

Uma coisa é a Escola Segura. A Brigada Cinotécnica ir à escola e fazer atividades com as crianças. O almoço é 

um espaço pedagógico em que os professores e os auxiliares ensinam os miúdos a pegar na faca e no garfo, 

não sabe se isto é para desvalorizar a polícia ou se é para amedrontar as crianças, tendo dado, 25 

exaustivamente, esclarecimento numa temática tão sensível. Quanto à questão do BE, nesse assunto, 

gostava de se deter, dar uma explicação não pelo que foi dito, mas tudo aquilo que está mal no que foi dito. 

Não há nenhuma medida unilateral da Câmara do Porto, a empresa que tomou essa decisão, escreveu no 

Facebook e está feito. O que está escrito é falso. A Câmara do Porto, exigiu, regras de utilização do Parque 

das Camélias. O Parque das Camélias era gerido com um funcionário de cada empresa, estava lá a tempo 30 

inteiro a regular o aparcamento, era para muitas empresas um verdadeiro parque de estacionamento, o que 

permitiria evitar vaivéns, entre a cidade do Porto e as zonas envolventes. A Câmara do Porto, definiu quando 

se lançou o concurso para os transportes metropolitanos, que iria ter uma pequena taxa para os autocarros 

que ficassem mais do que20 minutos, no Parque das Camélias, para evitar o que ia aquela aglomeração 

brutal, estarem 10, 20 minutos, sempre a trabalhar e a poluir. Estamos a falar da quantia, mesmo dramática 35 

para uma empresa, que é de um euro e meio por dia. Deixou, extensivos esclarecimentos relativamente ao 

assunto transportes, mobilidade, na AMP e Concelho de Gaia. Relativamente às outras propostas, considera 

que o relatório trimestral é ótimo porque um relatório trimestral ajuda a descortinar o papel da UE para mais 
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nas pausas letivas e nas férias, temos, neste momento, umas 6.000 crianças envolvidas no programa, e gasta 5 

600.000 euros para, de uma vez por todas, se perceber o que é que está a ser feito em Gaia, que não é 

nenhum milagre, mas é uma coisa que não existe em mais lado nenhum. Considera, por acaso, que essa 

comissão faz muito sentido e que esse relatório deve ser público e trazido aqui à Assembleia Municipal. 

Terminou, com esclarecimentos diversos e exaustivos do programa Gai@prende+ e Gai@prende+i. -----------  

Senhor Presidente da Mesa da Assembleia referiu que naturalmente, tratando-se, de esclarecimentos, dará 10 

a palavra aos senhores deputados, mas com o máximo de contenção. Tinha discutido em Lisboa, sobre o 

autêntico “espartilho” que é o PAOD com 1 hora, e já ultrapassámos. Às vezes, criticam por ser muito 

exigente, tem a consciência de que estamos muito para além do tempo Regimental, mas também a 

consciência que nenhuma força política se opôs podendo-se continuar e não temos de acabar tudo nesta 

reunião, haverá a reunião de 29 de junho. ---------------------------------------------------------------------------------------  15 

Senhor Deputado Gonçalo Pinto (IL) relativamente à intervenção do senhor deputado André Ferreira, 

efetivamente esta era uma proposta conceptual com acompanhamento visual. O objetivo era passar um 

conceito, era discutir elefante na sala, que efetivamente não existe nenhuma conectividade entre os 2 eixos 

de ciclovias ou existentes em Nova de Gaia. Quanto ao que foi expresso pelo representante municipal do 

PSD, naturalmente o IL está disponível para discutir afinamentos à proposta no sentido em que a 20 

naturalmente acolhe o acolhimento do PSD. Para terminar expressar o seu agradecimento ao senhor 

presidente da Câmara Municipal da Nova de Gaia, saudar que existe um estudo a ser desenvolvido com a 

FEUP. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Jorge Pereira (CH) pelas reações, principalmente da CDU do PS e do senhor presidente da 

Câmara, tornava evidente que precisamos de um programa como este em Gaia. O medo ou o preconceito 25 

que há em relação à polícia é assustador. Os portugueses têm bem a noção da confiança que atribuem às 

forças de segurança e às polícias, num estudo recente é um dos dois organismos em que os portugueses mais 

confiam. Em relação ao PSD, o documento que entregou seria um programa a regulamentar, não têm nada 

fechado, mas que haja um aviso prévio atempado até para que as cantinas possam ter refeições que são 

necessárias. O senhor deputado do PS falou em desconhecimento da Escola Segura, claro que conhecem isso, 30 

era um programa formal num ambiente formal, num ambiente de formador para formando, que não tem o 

mesmo caráter informal de descontração que existe no refeitório. -------------------------------------------------------  

Senhor Deputado João Emanuel Martins (BE) agradeceu ao senhor Presidente da Câmara Municipal, de 

facto, pela clarividência da sua explicação e era pena que a informação não saia para fora, aliás, por nós não 

temos qualquer problema em partilhar a sua informação e, portanto, nesse sentido, retiravam a Proposta de 35 

Recomendação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) disse aceitarem de bom grado as recomendações do PS, só uma coisa 5 

que era importante dizer era a data-limite, até final de mandato, mas podiam acabar antes. Relativamente 

ao Gai@prende+i, porque é que foi o Gai@prende+i, no último mandato levantaram a questão e a explicação 

do senhor presidente da Câmara deu foi que o programa estava a iniciar, convinha o programa ganhar alguma 

maturidade para depois poder ser avaliado, percebemos isso e por isso trazemos o assunto, não o incluímos 

aqui, mas não temos qualquer obstáculo em o fazer. No grupo de trabalho depois será incluído o que se se 10 

pretende, itens financeiros, questões pedagógicas, etc.. ---------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Mesa da Assembleia referiu que naturalmente, que os senhores deputados deveriam 

sentar-se e conversar sobre isso, e porque tinha de vir à Assembleia, porque será a deliberação da 

Assembleia, a aprovara criação do grupo de trabalho proposto, o grupo de trabalho não avança sem antes 

estar formalmente aprovado por esta Assembleia Municipal, essa nota convém não esquecer. ------------------  15 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, quanto à intervenção do senhor 

deputado do CH, há coisas que nós estamos sempre disponíveis para aprender, mas há coisas que nós 

também já aprendemos e nós aprendemos que é possível ao dia de hoje a entrar um polícia fardado na escola 

a Escola Segura, por exemplo, vão fardados e são altamente respeitados. Há uma dimensão institucional que 

tem de ser minimamente mantida, numa lógica pedagógica, sobretudo no primeiro ciclo, uma criança tem 20 

que olhar para o momento da refeição como um momento de alívio, tranquilidade, de confraternização são 

também momentos pedagógicos. Não parece que o momento da refeição seja o momento em que vai 

partilhar um “bate boca” com a polícia. Quando uma criança vai a uma esquadra, vai visitar uma instituição 

e quando a esquadra vai à escola veio uma instituição mais escola. Não somos todos iguais, a polícia tem de 

ser olhada como alguém que está acima de nós, no sentido do cumprimento das regras e da Lei. ---------------  25 

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 

votação um Voto de Recomendação, apresentado pelo Grupo Municipal da IL, “Ligação da rede de ciclovias 

da cidade à Avenida da República”, Voto de Recomendação, apresentado pelo Grupo Municipal da IL, 

“Ligação da rede de ciclovias da cidade à Avenida da República”. -------------------------------------------------------  30 

Votação: Rejeitado por Maioria, com 36 votos contra (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes de 

Junta de Freguesia do PS e 02 da CDU), 01 voto a favor do IL e 11 abstenções (05 do PSD e 02 do CDS, 02 

do BE, 01 do CH e 01 do PAN). ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 5 

votação uma Moção, apresentada pelo Grupo Municipal do CH, “Pela abertura das cantinas escolares às 

Forças e Serviços de Segurança”. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Rejeitado por Maioria, com 40 votos contra (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes de 

Junta de Freguesia do PS, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do PAN e 01 do IL), 01 voto a favor do CH e 07 abstenções 

(05 do PSD e 02 do CDS). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  10 

 

O Senhor Presidente da Assembleia referiu que o Voto de Recomendação, apresentado pelo Grupo 

Municipal do BE, “Gestão e articulação na política de transportes”, foi retirado a pedido do Grupo 

Municipal do BE -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 15 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 

votação uma Moção, apresentada pelo Grupo Municipal da CDU Moção, “Contra a Degradação da 

Qualidade do Serviço Público Postal em Vila Nova de Gaia”. --------------------------------------------------------------  

Votação: Rejeitado por Maioria, com 41 votos contra (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes de 

Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD e 02 do CDS) e 07 votos a favor (02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do 20 

PAN e 01 do IL). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 

votação a Proposta, apresentada pelo Grupo Municipal do PSD, “Criação Comissão para avaliação do 

Programa Gaia Aprende+”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  25 

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do CDS, 02 do BE, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL), 02 abstenções 

da CDU. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 30 

votação o Voto de Congratulação, apresentado pelo Grupo Municipal do CDS, “Clube de Hóquei dos 

Carvalhos”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 5 

votação a Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “Futebol Clube de Avintes, pelo seu 

Centenário”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 10 

votação o Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “Associação Cultural e Desportiva 

de Gulpilhares – Hóquei 1944, pelo Campeonato Nacional”. --------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 15 

votação o Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “Basket Clube de Gaia, pela 

conquista do Campeonato Nacional e Taça de Portugal da época 2022/2023” ---------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 20 

votação o Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “Clube Hóquei dos Carvalhos, pela 

subida à i Divisão Nacional de Hóquei em Patins”. ---------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 25 

votação o Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “às Atletas da equipa Sénior, da 

equipa de Sub-16 e Sub-18 do Clube Jovem Almeida Garret, pela conquista dos respetivos Campeonatos 

Nacionais de Andebol Feminino”. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 30 

votação o Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo Municipal do PSD, “Futebol Clube de Gaia, pela 

conquista do Campeonato Nacional de Sub-20 e Campeonato Nacional da III Divisão, bem como às equipas 

de Sub-14 e Sub-16 masculinas de basquetebol”. -----------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia disse às senhoras e senhores deputados, que gostaria de  5 

partilhar a preocupação que partilhou com o senhor Secretário de Estado, temos as Assembleias, ditas 

ordinárias, que têm sempre PAOD, temos uma Lei que culmina 1 hora, já estão a perceber o quanto passámos 

da hora, ninguém supôs significa que estava toda a gente de acordo, segundo o CPA, mas estivemos nisto 

quase 2 horas e, portanto, com a nota, senhores deputados, esta objetividade faz com que tivéssemos 

passado em dobro o que a lei prevê para o PAOD. Considera que isto é um problema que vai ter outras 10 

consequências como os senhores deputados vão perceber no futuro. A verdade é que vem aí grandes 

problemas, porque temos 9 grupos municipais, e 1 hora de PAOD, portanto é fácil fazer contas e perceber 

que não é possível, ou não fazemos PAOD e nós já estamos a fazer o PAOD numa proposta que fizemos ao 

Secretário de Estado há meses, em que lhe dizemos que faremos o PAOD, sucessivamente, enquanto houver 

reuniões da mesma Sessão. Portanto, é isso que vamos fazer na próxima sessão de visitaremos os temas que 15 

hoje não foram tratados. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.1 - Apreciação da Proposta da Câmara Municipal quanto à Prestação de Contas Consolidadas, 

referente ao ano 2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 20 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues   apesar de se valorizar o Relatório de 

Contas apresentado em Abril como documento fundamental para a Câmara Municipal, as Contas 

Consolidadas são o documento mais importante que nós temos, porque é o documento que sistematiza os 

dados económico-financeiros do município, integrando a Câmara Municipal e todas as nossas participadas, 

sejam as empresas municipais, sejam participadas como o Metro do Porto onde temos uma minúscula 25 

participação. É pela Conta Consolidada que se percebe a estratégia municipal, podemos ter umas contas 

maravilhosas na Câmara Municipal e ter uma empresa municipal falida, e pelas contas da Câmara Municipal 

não iriam perceber isso. Gostava de sublinhar aquilo que está lá e que, pelos vistos também não gera 

discussão, e porque é tranquilo, mas nesta conta consolidada comparada ainda por cima com o facto de os 

quadros terem a comparação de 2021 o que permite também, enfim, é uma é uma diacronia pequenina, mas 30 

permite uma pequena comparação, mas são sempre os 2 anos que estão em causa, o ano em concreto e o 

anterior aquilo que nós apreciámos é uma redução do passivo em linha com as contas no verde. Fica evidente 

as taxas municipais e o que temos de estabilização das taxas, que não significa estabilização, significa redução 

numas como o IMI, por causa da Baixa de IMI e, subida noutras que como é o IMIT, por causa da atividade 

económica. O alargamento do património, o que permite que o município hoje possa apresentar uma conta 35 

consolidada de quase 1,2 mil milhões de euros. Que é muito importante por causa do SNCAP, valorizam-se 

os instrumentos de investimento, percebe-se a diminuição do peso relativo do pessoal, que vai no próximo 
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ano em 2024, e vão ter um “estouro”, um aumento brutal dos números por efeito do impacto da 5 

descentralização, com entrada dos funcionários das Escolas e da Saúde, portanto, sinceramente, acho que 

que depois quem lê o relatório de certificação das contas do ROC, fica elucidado quanto à qualidade das 

contas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia disse esperar que no futuro tenha outra lei habilitante para 

podermos valorizar as contas, que são muito importantes em qualquer município, exceto nos que não têm, 10 

há muitos municípios em Portugal que não tem contas consolidadas, porque não têm perímetro para além 

da própria Câmara Municipal e, portanto, não têm contas consolidadas. É bom que tenhamos, pois significa 

que também aí somos maiores, pela dimensão do território, mas também pelo que conseguimos criar com o 

município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 15 

Foi Apreciada, “a Proposta da Câmara Municipal, quanto à Prestação de Contas Consolidadas, referente ao 

ano 2022” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.2 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto “Discussão e Votação da 

Proposta da Câmara Municipal, quanto à Repartição Plurianual dos Encargos de Aquisição de Apólices de 20 

Seguros, Lote 1 – Modificação objetiva ao Contrato nº 359/2021, do seguinte modo:  ----------------------------  

•1º ano - € 104.366,60 (cento e quatro mil, trezentos e sessenta e seis euros e sessenta cêntimos) isento 

de IVA; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

•2º ano - € 332.061,44 (trezentos e trinta e dois mil e sessenta e um euros e quarenta e quatro cêntimos) 

sento de IVA;  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  25 

•3º anos - € 352.219,19 (trezentos e cinquenta e dois mil, duzentos e dezanove euros e dezanove cêntimos) 

isento de IVA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.2. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Ponto 4.3 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto ao Concurso Público 5 

Internacional para o Aluguer Operacional de Viaturas Ligeiras – Reformulação dos encargos Financeiros, 

em cumprimento do artigo 22º do Decreto-Lei nº 197/99 de 08 de junho, repristinado pela Resolução da 

AR 86/2011 de 11 de abril, nos seguintes termos:  ---------------------------------------------------------------------------  

ANO 2023 2024 2025 2026 2027 2028 TOTAL 

Renda 274.778,70 € 659.468,88 € 674.269,11 € 718.669,81 € 718.669,81 € 409.357,24 € 3.455.213,56 € +IVA 

Seguro 51.966,75 € 124.720,20 € 126.180,54 € 130.561,56 € 130.561,56 € 75.187,35 € 639.177,95 € Isento IVA 

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 10 

Ponto 4.3. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 15 

Ponto 4.4. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 

de Preços do Contrato de Aquisição de Serviços de Higiene e Limpeza com Fornecimento de Consumíveis 

de casa de banho em diversos Equipamentos Municipais – Deferir parcialmente o Pedido de Atualização 

Extraordinária do preço, ao abrigo da Portaria 54/2023, de 24 de fevereiro, com fundamento no Relatório 

Financeiro apresentado e deverá repercutir-se na diferença que resulta entre a atualização da RMMG 20 

verificada em 2022 nos custos com pessoal e a atualização da RMMG para 2023 também referente aos 

custos com pessoal, para os diferente Lotes, a refletir-se nas horas já cumpridas desde 1 de janeiro de 2023, 

solicitado por Eurofacilities – Serviços Integrados, Lda. ---------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.5. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 

de Preços do Contrato de Prestação de Serviços de Higiene e Limpeza com Fornecimento de Consumíveis 25 

de casa de banho em diversos Equipamentos Municipais – Lote 1, em Complemento à Deliberação de 

Câmara de 22 de maio de 2023 que aprovou o seguinte: “ Indeferir o Pedido de Atualização Extraordinária 

do preço, ao abrigo da Portaria nº 54/2023, de 24 de fevereiro, apresentado por AGR – Engenharia e 

Serviços, com fundamento no relatório financeiro apresentado pelo cocontratante”. ----------------------------  

Ponto 4.6. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 30 

de Preços do Contrato de Aquisição de Serviços de Tratamento, Medição e Manutenção da Qualidade do 

Ar e Água, nos Equipamentos Desportivos do Município de Vila Nova de Gaia, em Complemento à 

Deliberação de Câmara Municipal de 22 de maio de 2023 que aprovou o seguinte: “Indeferir o Pedido de 
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Atualização Extraordinária do Preço, ao abrigo da Portaria nº 54/2023, de 24 de fevereiro, apresentado 5 

por AGR – Engenharia e Serviços, com fundamento no relatório financeiro apresentado pelo 

cocontratante”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.7. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 

de Preços do Contrato de Aquisição de Serviços de Manutenção das Instalações Mecânicas de produção de 

água quente e Tratamento Ambiente (AVAC/Ar Condicionado) em Equipamentos / Edifícios Municipais de 10 

Vila Nova de Gaia (2022/2025), em Complemento à Deliberação de Câmara Municipal de 22 de maio de 

2023 que aprovou o seguinte: “Indeferir o Pedido de Atualização Extraordinária do Preço, ao abrigo da 

Portaria nº 54/2023, de 24 de fevereiro, apresentado por Openline Facility Services, SA, com 

fundamentação no relatório financeiro apresentado pelo cocontratante”. -------------------------------------------  

Ponto 4.8. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 15 

de Preços do Contrato de Aquisição de Serviços de Manutenção Corretiva e Preventiva de Automatismos 

Instalados em Edifícios / Equipamentos Municipais de Vila Nova de Gaia (2022/2025), em Complemento à 

Deliberação de Câmara Municipal de 22 de maio de 2023 que aprovou o seguinte: “Indeferir o Pedido de 

Atualização Extraordinária do Preço, ao abrigo da Portaria nº 54/2023, de 24 de fevereiro, apresentado 

por Openline Facility Services, SA, com fundamentação no relatório financeiro apresentado pelo 20 

cocontratante”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.9. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Atualização Extraordinária 

de Preços do Contrato de Aquisição de Serviços de Manutenção de Sistemas de Bombagem e Respetivos 

Quadros de comando e Circuitos Hidráulicos Lava-Pés, em Equipamentos / Edifícios Municipais de Vila 

Nova de Gaia (2022/2025), em Complemento à Deliberação de Câmara Municipal de 22 de maio de 2023 25 

que aprovou o seguinte: “Indeferir o Pedido de Atualização Extraordinária do Preço, ao abrigo da Portaria 

nº 54/2023, de 24 de fevereiro, apresentado por Openline Facility Services, SA, com fundamentação no 

relatório financeiro apresentado pelo cocontratante”.----------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, relativamente a estes pontos, ou 30 

diferimos parcialmente ou indeferimos parcialmente pedidos de atualização extraordinária de preço ao 

abrigo de uma legislação muito específica que saiu e que o permite, tendo em conta a alteração de diversos 

fatores. Nalguns casos o salário, a remuneração, noutros casos nas revisões de preço mais do que nas 

atualizações extraordinárias, nas revisões de preço por exemplo a alteração de preço na matéria-prima. 

Propõe, é que dada a complexidade desta coisa toda e a extensão de tudo isto, o senhor Presidente, acha 35 

que para nós é absolutamente legível que se disser apenas o número do ponto em discussão ficamos cientes 

do que estamos a votar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 5 

Ponto 4.4. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 10 

Ponto 4.5. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 15 

Ponto 4.6. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 20 

Ponto 4.7. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 25 

Ponto 4.8. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 30 

Ponto 4.9. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 46 votos a favor (19 do PS, 15 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE, 02 da CDU, 01 do CH, 01 do PAN e 01 do IL) e 02 

abstenções do CDS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 35 
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Ponto 4.10. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à à Aprovação do 5 

Regulamento Municipal de Licenciamento e Exploração de Circuitos Turísticos em Vila Nova de Gaia e a 

respetiva Nota Justificativa, nos termos da alínea k), do nº 1, do artigo 33º do Regime Jurídico das 

Autarquias Locais (RJAL), aprovado pela Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. -----------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.10. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  10 

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.11. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Aprovação do Acordo a ser 

assinado entre Municípios Espanhóis e Portugueses na zona territorial do Rio Douro, para Constituição do 

Agrupamento Europeu de Cooperação Territorial Ibérico de Municípios Ribeirinhos do Douro, nos termos 

da alínea t), do nº 1, do artigo 25º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. ---------------------------------------------  15 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.11. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.12. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto às seguintes Posturas 20 

Municipais de Trânsito:  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

•Postura Municipal de Trânsito na Avenida Vasco da Gama e na Rua José de Teixeira Lopes, Freguesia de 

Arcozelo; • Postura Municipal de Trânsito na Rua dos Canaviais, União de Freguesias de Grijó e Sermonde;  

•Postura Municipal de Trânsito na Rua Luís Monteiro da Silva Júnior, União de Freguesias de Mafamude e 

Vilar do Paraíso; •Postura Municipal de Trânsito na Rua do Monte Grande, Rua do Pinhal e Rua da 25 

Mourilhe, Freguesia de Vilar de Andorinho; •Postura Municipal de Trânsito na Rua José Rocha, União de 

Freguesias de Mafamude e Vilar do Paraíso; •Postura Municipal de Trânsito na Rua Senhor dos Aflitos, 

bem como no Cruzamento com a Rua de Santa Apolónia e Rua Caminho do Senhor, União de Freguesias 

de Serzedo e Perosinho; •Postura Municipal de Trânsito na Rua Camilo Castelo Branco, União de 

Freguesias de Gulpilhares e Valadares; •Postura Municipal de Trânsito na Praceta São Vicente de Ferrer, 30 

Freguesia de São Félix da Marinha; •Postura Municipal de Trânsito no Arruamento paralelo à Avenida 

Doutor Moreira Sousa, União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo; •Postura Municipal de Trânsito na 

Rua António Gomes de Morais, Freguesia da Madalena; •Postura Municipal de Trânsito na Rua da Escola 

Nova, União de Freguesias de Grijó e Sermonde; •Postura Municipal de Trânsito na Praceta do Toural, Rua 

do Toural e Avenida dos Combatentes do Ultramar Português, União de Freguesias de Gulpilhares e 35 

Valadares; •Postura Municipal de Trânsito na Rua Nova das Pedreiras do Cadavão, Freguesia de Canelas; 
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•Postura Municipal de Trânsito na Rua de São Salvador de Perosinho, União de Freguesias de Serzedo e 5 

Perosinho; •Postura Municipal de Trânsito na Rua de Santo António à Rua das Hortas, Freguesia de 

Arcozelo; •Postura Municipal de Trânsito na Rua dos Chãos Vermelhos, Alameda dos Chãos Vermelhos, 

Rua das Chieiras e Rua do Sobreiro, Freguesia da Madalena; •Postura Municipal de Trânsito na Rua da 

Saibreira, União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo; •Postura Municipal de Trânsito na Rua do Outeiro, 

Freguesia da Madalena; •Postura Municipal referente à Proposta de Ordenamento da Circulação no 10 

Parque de Estacionamento da Escola Secundária dos Carvalhos; •Postura Municipal de Trânsito nos 

Arruamentos da Estrada de Alquebre, Rua das Alminhas dos Cais e Avenida João Isidoro (VL%), União de 

Freguesias de Serzedo e Perosinho; •Postura Municipal de Trânsito na Rua do Paião, União de Freguesias 

de Grijó e Sermonde; •Postura Municipal de Trânsito no Entroncamento da Rua das Flores com a Rua de 

São Félix e na Rua de Matosinhos com a Rua de São Félix, Freguesia de São Félix da Marinha; • ---- Postura 15 

Municipal de Trânsito na Rua Clemente Menéres, no cruzamento com a Avenida Sacadura Cabral, 

Freguesia de Arcozelo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.13. - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto às seguintes Posturas 

Municipais de Trânsito, em complemento à Deliberação de Câmara de 22 de maio de 2023: •Postura 

Municipal de Trânsito na Travessa de Balamaus, Freguesia de Oliveira do Douro; •Postura Municipal de 20 

Trânsito na Rua Américo de Oliveira, União de Freguesias de Grijó e Sermonde; •Postura Municipal de 

Trânsito na Rua do Telhal (Oeste e a Este), Freguesia de Canidelo.  -----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu ser a primeira vez que vem à Assembleia 

Municipal a matéria das posturas municipais de trânsito. Embora a conferência de líderes tenha combinado 25 

discutir em conjunto e votar em separado, solicitava ao senhor Presidente que pudesse dar 2 palavras sobre 

a mudança de paradigma nas Assembleias Municipais que são a votação das posturas municipais trânsito. --  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, basicamente para dar conta de que fruto 

de uma nova interpretação da DGAL, as deliberações das entidades municipais que outrora eram apenas no 

executivo municipal, que dizia respeita a posturas, têm que ser votadas também, não é ratificada é votada 30 

na Assembleia Municipal, sob pena da postura não ser considerada pelos seguros como uma postura válida 

e, portanto, aquilo que nos parece é que é uma interpretação excessiva mas, como estamos a lidar com 

coisas que estão no limite da lei, não da lei que nós lemos mas da lei que outros interpretam, o melhor é 

cumprir este requisito e a proposta que nós fizermos, aliás, seguindo já o exemplo do que fizemos na Câmara 

Municipal era fazer a apreciação em pacote, e fazer a votação de todas as posturas, se por alguma razão, por 35 

alguma razão numa postura que não concorde, pois, diz eu voto esta com exceção daquela, e manifesta numa 

espécie de declaração de voto. Daqui em diante tudo o que for posturas e não são apenas sentidos únicos, 
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até um stop é uma postura, tudo for posturas têm que vir à Assembleia Municipal também de acordo com a 5 

leitura da Lei. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) referiu uma nota muito breve, na página 5 onde diz postura municipal 

de trânsito na Rua dos Chãos Vermelho Alameda dos Chãos Vermelhos e Rua das ilhas de e Rua do Sobreiro 

aqui freguesia da Madalena, mas julgamos que isto é freguesia de Canidelo, apenas uma pequena correção. 

O PSD na Câmara Municipal já alertou para posturas municipais de trânsito em Grijó/Sermonde, uma situação 10 

que fomos alertados e não têm a ver com as posturas mas com o que está a ser colocado, uma sugestão para 

incrementar, 1 proibição a camiões de pesados, ao sair da A41 e principalmente quando se deslocam para 2 

empresas a Cotesi e Grijó Tubos, o que acontece por defeito/ajuda do GPS os camiões vão por esta rua, o 

que tem sucedido é que em alguns casos, os camiões já têm deteriorado algumas habitações. -------------------  

Senhor Presidente da União de Freguesias de Grijó/Sermonde, César Rodrigues a partir do momento que 15 

fica em sentido único este problema deixa de existir e não é nessa rua que existe o problema com os camiões, 

noutra rua. Quando fala na Grijó tubos é ao lado, mesmo em frente a essa rua que entra. Por acaso o PSD na 

Assembleia de Freguesia também falou disso, não falou na assembleia de freguesia, mas que iria falar na 

Câmara Municipal e ratificar essa situação. O problema já existe há muito tempo e não nessa rua, noutra que 

já está sinalizado. Deixou ainda alguns esclarecimentos sobre o assunto, que já foi analisado pelos técnicos 20 

competentes, informaram a Junta de Freguesia que fez nova proposta a qual foi aceite. ---------------------------  

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 

votação o Ponto 4.12. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------------------------------------------  25 

 

Não havendo mais nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à 

votação o Ponto 4.13. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 30 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, disse que já têm por adquirido, a Informação Escrita do senhor 

Presidente será tratada na última reunião desta Sessão. ---------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, colocou à votação a minuta de ata que, após ter sido lida, foi 

aprovada por Unanimidade, conforme documento em anexo (Vide anexo nº15). -----------------------------------  

 35 
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Nada mais havendo a tratar, foi a referida reunião dada por terminada, eram zero horas e vinte minutos do 5 

dia vinte e três de junho do ano de dois mil e vinte e três, da qual foi lavrada a presente Ata, a qual, depois 

de lida e aprovada, vai ser assinada pela Primeira Secretária da Mesa e pelo Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 10 

 

A Primeira Secretária 

 

(Maria Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa) 

 15 

O Presidente da Assembleia Municipal 

 

(Albino Pinto de Almeida) 


